



UNIVERSITÄTS-  
BIBLIOTHEK  
PADERBORN

Ein leichtes Mittagsessen

---

Ulembanas, eigentlich wird geschrieben Ulembana, in besseres Ansehen gekommen. Die Schulkinder sagten von da an auch nicht mehr „häßliche Spinne“, sondern „nützliche Spinne“, denn sie hatte durch ihr kunstvolles Spinnen die arme Tochter des Zauberers vom sicheren Tode gerettet.

Viele, viele Jahre sind indes vergangen und da sah ich zufällig wieder ein herrlich gewebtes Spinnenetz; wer kann mir's verargen, daß mir wieder die Geschichte in Erinnerung kam! Unwillkürlich muß ich mit dem Dichter Chamisso ausrufen: „Was sucht ihr mich heim, ihr Bilder, die längst ich vergessen geglaubt.“ — Aber teure Erinnerungen würzen das Leben, und nicht umsonst sagt man:

Ist es doch des Alters bestes  
Labjal, wie von hoher Warte  
Rückzuschau'n ins ferne Eh'mals,  
Und der Greis ist nie allein.

Freilich ist die Erinnerung an die arme Kreuzspinne, das arme Kind des Zauberers, mehr eine traurige Leidensgeschichte, doch der Ausgang war ja schön und ein seliges Sterben.

Nicht das Leid ist das Letzte, sondern die Freude, nicht das Dunkel ist das Letzte, sondern das Licht, — und Gott ist das Licht und die Liebe. Dort hören wir Harmonien klingen, Töne süßer Himmelsruh!

z

### Ein leichtes Mittagessen

Doktor Stockley, der Arzt Newtons, wurde eines Tages zu dem gelehrten Herrn gerufen. Der Diener empfing ihn bei seiner Ankunft mit der Mitteilung, daß es nicht erlaubt sei, den Herrn zu stören, weil er sehr beschäftigt sei. Es war um die Mittagszeit. Der Arzt setzte sich hin und wartete. Kurz danach wurde Newtons Mittagessen gebracht: ein gebratenes Hähnchen in einer zugedeckten Schüssel. Es verging eine Stunde, aber Newton kam noch immer nicht. Der Doktor, der inzwischen hungrig geworden war, aß das Hähnchen, deckte die leere Schüssel wieder zu und sagte dem Diener, daß er ein anderes Hähnchen für seinen Herrn braten solle.

Ehe der Braten fertig war, kam Newton. Er fing an, sich beim Arzt zu entschuldigen, daß er ihn so lange hätte warten lassen und fügte hinzu: „Aber erlauben Sie, daß ich zuerst mein Mittagessen verzehre. Nur ein Augenblick und ich stehe Ihnen zu Diensten. Ich bin sowohl müde als hungrig.“ Er nahm den Deckel von der Schüssel und ohne die geringste Überraschung zu zeigen, sagte er zu Stockley: „Da sehen Sie, wie es einem geht, wenn man studiert. Ich hatte ganz vergessen, daß ich schon zu Mittag gegessen habe.“